

「隊員の命オモチヤにするな」

南スーザン
即時撤収を

陸自に請願書出した 元自衛官の思い



陸上自衛隊第5旅団司令部へ「南スーザンPKOからの撤収」を請願する元自衛官の末延隆成さん=2月22日、北海道帯広市

未延さんの姿を見て、かけつけた警備担当の隊員に思いを伝えました。

「現地の状況を伝えてい

る『日報』には戦闘と書かれており、明らかにPKO 5原則のひとつ、停戦合意が崩壊している。隊員の命を守りたい。自衛隊は撤収させるべきだ」

警備隊員は「そのプラカードは請願書とは言えない。受け取れない」と立ち去るよう言ってきました。

末延さんは「これには、旅団長と宛名もあり自分の氏名には押印もしてあり立派な請願書だ」と訴えました。末延さんの毅然とした態度に、第5旅団司令部の沢田泰弘総務部長（3佐）が応対し、「（請願書は）封筒に入れて出してほしい」と語りました。

末延さんは裏打ちしてあ

る段ボールから模造紙をば

がして、持参した封筒に入

れ、「旅団長に必ず手交し

てほしい」と手渡しました。

沢田部長は「必ず届け

た。沢田部長は「必ず届ける」と約束しました。

南スーザンからの撤収を訴えていたのは2年前までです。

同旅団の鹿追駐屯地で、戦車大隊の弾薬補給陸曹だった55。第5旅団は、南スーザンからの即時撤収を」との

末延さんは2月22日、第5旅団司令部を訪れ、「武隊員や家族など旅団関係者に書き込まれた“特製”。請願書には、こう大書し

た末延隆成元2等陸曹

力行使につながる南スーザ

ンからの即時撤収を」との

国連PKO第12次派遣部隊

しました。請願書は横12

ち、もう一枚は背中につる

ています。

横長の請願書は両手でも

分達の都合のいいオモチャ

にするな

（14面）

3/9五種

隊員・家族の不安伝えた



第5旅団司令部に「南スーダンPKO撤収」と要請する末延元陸曹の支援に駆けつけた帶広平和委員会などの人たち

南スーダン撤収を

請願行動の元自衛官

武力行使の訓練に危機感

1面のつづき

末延さんが上級司令部

に対し、「南スーダンから撤収」を迫る理由の一つに昨年5月に起きた

地元、然別（しかりべつ）演習場（鹿追町）での実

弾誤射事件の記憶があり

ます。

事件では、輸送隊が、

車列を襲撃からざる訓練

中に空包を使うはずが間

違えて実弾79発を撃ち、

銃口の器具が破損し、2

人の隊員が負傷しまし

た。

末延さんは「自衛隊

駐屯地前のショッピングセンタード聞いた、隊

員の家族たどいう小さな

子どもを連れた若い母親

の声が耳から離れないと

いいます。「PKOのこ

地共同防護」と明らかに

憲法の禁じる海外での武

力行使にまで来ている」

1面のつづき

末延さんが上級司令部

に対し、「南スーダンから撤収」を迫る理由の一つに昨年5月に起きた

地元、然別（しかりべつ）演習場（鹿追町）での実

弾誤射事件の記憶があり

ます。

事件では、輸送隊が、

車列を襲撃からざる訓練

中に空包を使うはずが間

違えて実弾79発を撃ち、

銃口の器具が破損し、2

人の隊員が負傷しまし

た。

末延さんは「自衛隊

駐屯地前のショッピング

センターで聞いた、隊

員の家族たどいう小さな

子どもを連れた若い母親

の声が耳から離れないと

いいます。「PKOのこ

地共同防護」と明らかに

憲法の禁じる海外での武

力行使にまで来ている」

は、安保関連法など海外での武力行使に向けて訓練が実戦的になり、南スーダンPKOについて『駆け付け警護』『宿當地共同防護』と明らかにされ、今まであまり自分のことと感じていなかつた。それが大きな間違いでした

講願書には、こうした隊員や家族の痛切な思いがこめられています。

この日の司令部要請行

動には帯広平和委員会な

どの市民も支援に駆け付

けました。末延さんは、力を込めました。

「南スーダンからの撤

収をどうしても実現させたい。隊員や家族の不安

を伝えられるか、と考え、請願書なら受け取り拒否

できないはずと気が付いた。市民にも訴えるつも

りだ」